

# LA LETTRE DE L'ÉCOLOGIE POLITIQUE

Spéciale 11ème convention - N° 1 octobre 2017 -



## Lettre d'information de Génération Ecologie.

Contact  
Elhadi AZZI  
Secrétaire National

[contact@elhadiuzzi.fr](mailto:contact@elhadiuzzi.fr)  
06 03 50 37 93

## AGENDA

**Les 9 et 10 décembre 2017  
une délégation de  
Génération Ecologie se  
rendra à Paris au congrès  
fondateur du rassemblement  
du Parti Radical de Gauche  
et du Parti Radical**

## RENDEZ-VOUS EN REGION

### Les Rencontres de l'écologie politique

Nantes: avril 2018  
Rennes:  
Lille  
Marseille  
Grenoble  
Montpellier  
Caen



### Retour sur la onzième Convention de Génération Ecologie le 07 octobre à Mèze.

Yves Pietrasanta, ancien Député européen, préfigurateur de l'agence de la biodiversité de la Région Occitanie- Pyrénées -Méditerranée a été réélu Président.

Elhadi AZZI ancien conseiller municipal écologiste de Nantes, a été nommé Secrétaire National de Génération Ecologie.

Outre la partie statutaire du renouvellement des instances, s'est insaturé un riche débat avec la salle sur l'écologie du futur et la place de l'écologie politique dans un paysage politique en plein renouvellement.

Génération écologie prône une recomposition politique sur un mode confédéral qui intègre les écologistes, les divers mouvements d'une gauche modérée non dogmatique, ouverte au pluralisme des opinions.

Les congressistes entendent mutualiser les compétences au sein d'une large formation respectueuse de la diversité. Ils ont voté la reconduction de l'accord avec le Parti Radical de Gauche.

Génération Ecologie encourage par ailleurs le Parti Radical de Gauche à poursuivre les discussions ouvertes avec le Parti Radical Valoisien.

Une sympathique brasucade a clôturé la 11<sup>ème</sup> convention sur les rives mézoises de l'étang de Thau.



YVES PIETRASANTA PRÉSIDENT

## Le nouveau bureau de Génération Écologie

Yves PIETRASANTA Président

France GAMERRE Présidente d'honneur

Jean-Noël DEBROISE Président d'honneur

Angelo GIORDANO vice-Président

Eric GRASSET vice-Président

Elhadi AZZI Secrétaire national

Eve GIMENEZ Trésorière

Roger PREUX Trésorier-adjoint

Michel VILLENEUVE Porte-parole

Eddie AÏT Délégué aux élus-es et à la formation

Thierry BAEZA Délégué aux fédérations

Arlette CAUMEL Conseillère

Yannick LE MOING Délégué à la communication

Marcelle TERMOLLE Délégué à la veille de l'écologie politique

Sylvia PINEL Présidente du Parti Radical de Gauche

### **Motion d'orientation politique.**

#### **Motion Majoritaire.**

#### **Fédérer – Rassembler. S'adapter ou mourir.**

Jamais nos sociétés n'ont été confrontées à des mutations aussi rapides et brutales.

Jamais les opinions n'ont été aussi divisées au point que tous les partis politiques traditionnels ont explosé.

**S'adapter ou disparaître, tel est le défi qui s'impose aujourd'hui aux femmes et aux hommes.**

La spécificité de Génération Écologie a toujours été l'expertise et l'anticipation. Avec un objectif : proposer des solutions pour éviter les crises écologiques annoncées.

En effet, la société industrielle provoque des nuisances que la Planète ne peut résoudre. Un modèle économique libéral basé sur le principe d'une croissance infinie économique mais aussi démographique a inexorablement conduit aux crises auxquelles nous sommes aujourd'hui confrontés.

l'abstention et fait peser une lourde menace sur la démocratie.

Pour les résoudre nous devons apporter des solutions aux deux plus grands dangers qui menacent l'équilibre nos sociétés à savoir : l'accroissement des inégalités et la fracture qui éloigne chaque jour davantage le citoyen de ses élus, alimente l'abstention et fait peser une lourde menace sur la démocratie.

**À société nouvelle, nouvelles réponses. L'avenir sera écologique ou ne sera pas.**

**Le double crise, économique et écologique appelle une offre politique nouvelle.**

**Et il faut tout changer. Le fond comme la forme.**

*Changer d'état d'esprit.*

*Changer de programme*

*Changer de fonctionnement.*

*Changer d'organisation.*

*Changer de système de communication*

Sur le fond nous devons aborder la crise écologique avec une offre crédible, adaptée à la société et qui rencontre l'assentiment des citoyens. Sans sectarisme, l'écologie n'est pas une religion. Elle n'a pas pour objet d'alimenter les peurs mais apporter des solutions.

Déjà la transition énergétique est en marche, les accords de Paris vont dans le bon sens.

Dans le domaine de la santé, beaucoup reste à faire afin de protéger les citoyens des effets de la pollution et des crises alimentaires provoquées par une agriculture intensive pilotée par les grands groupes de l'agro -chimie Cette agriculture- là appauvrit les sols, réduit la biodiversité et menace la production elle- même.

À titre individuel, de nombreux agriculteurs l'ont déjà compris et ont reconverti leurs pratiques. De leur côté, les consommateurs davantage informés, sont de plus en plus circonspects et exigeants.

Autant de signes positifs que nous voulons souligner. Les remèdes sont connus. Il suffit de les appliquer, c'est une simple question de volonté politique.

Sur la forme, la manière de procéder. Les partis politiques traditionnels censés être à la manœuvre dans ces grandes mutations de sociétés sont à la peine et largement discrédités. Les recompositions sont en cours.

Jusqu'à présent, le clivage entre les partis politiques s'est construit sur une ligne imaginaire séparant la gauche de la droite. Et puisque l'on a cassé le moule des partis traditionnels, il faut maintenant organiser une recomposition sur un mode plus ouvert.

Un forum qui englobe tous les courants de pensée. Sans a priori ni tabou. Le pluralisme évitera les frondes internes, les luttes de courants. Ce forum, fera la place aux propositions des écologistes auxquels il appartient de mettre en concordance les idées avec la réalité des données scientifiques. L'écologie n'est pas une utopie. C'est une nécessité vitale.

Il convient aussi de changer les modes de fonctionnement, l'organisation : en finir avec les petits cercles qui fonctionnent hors sol dans un entre-soi déconnecté de la réalité du citoyen ordinaire. Organiser la concertation, faire preuve de pédagogie, réactiver la démocratie et écouter, écouter vraiment, ce que disent les gens et rencontrer leurs préoccupations.

Les partis politiques n'échapperont pas à un lourd examen de conscience pour éclaircir l'offre politique et répondre aux grandes crises et rétablir les équilibres.

Et, si les partis politiques sont discrédités, il faut savoir **qu'à ce jour, on n'a rien inventé d'autre pour gérer des sociétés comptant des millions de citoyens.**

Pour notre part, **nous nous projetons non dans un parti de centre gauche unique mais dans une confédération qui tienne compte des différentes sensibilités et de l'indispensable dimension écologique sans laquelle il n'y a pas d'avenir.**

Nous avons conclu un accord avec le parti radical de gauche dont nous partageons les fondamentaux républicains. Nous vous proposons de renouveler cet accord. Nous suivons aussi avec intérêt les négociations en cours entre le PRG et les radicaux valoisien. Tout aujourd'hui est en chantier.

A priori, nous ne sommes opposés à rien. Tout est ouvert.

Mais on demande à voir. Prendre les vieilles recettes sans changer le contenu et la manière, ça ne marchera pas.

Ce n'est pas parce que l'on va se grouper et changer le nom d'un parti que l'on aura changé les choses.

Génération Ecologie propose d'avancer vers une offre politique nouvelle, ouverte, plurielle, plastique c'est à dire maléable de manière à s'adapter aux changements rapides et brutaux qui ne manqueront pas de se produire dans un proche avenir.



Une sympathique brasucade a clôturé la 11<sup>ème</sup> convention sur les rives mézoises de l'étang de Thau. Un moment de partage organisé par le groupe de Mèze et la fédération Occitanie.

La prochaine lettre d'information reviendra sur le discours du président Yves Pietrasanta lors de cette 11<sup>ème</sup> convention, ainsi que les remerciements de Carole Delga présidente de la région Occitanie et les interventions de Michel Villeneuve et Eric Poujade. Vous y trouverez également des informations en provenance des groupes locaux.



[www.generationecologie.net](http://www.generationecologie.net)

*l'écologie  
responsable*

